

Nouvelles locales du lundi 08 juillet 2013

@rib News, 08/07/2013 | Santé - Le Conseil national de la Santé - Le Conseil national de la Santé est réuni mercredi dernier. Présidé par le Président de la République, il a entre autres étudié la question concernant les boissons fortement alcoolisées vendues ici et là dans des sachets. Après les cris des associations de défense des droits des enfants et du ministre de la Santé publique et de Lutte contre le Sida, le Conseil a constaté que ces boissons sont fortement nocives pour la santé et a demandé au Gouvernement de tout faire pour que ces boissons ne soient plus vendues au Burundi. Il demande que les permissions de fabrication et de vente de ces boissons qui avaient été accordées soient retirées. Les maisons de fabrication de ces boissons estiment quant à elles qu'elles ne font rien de contraire la loi et demande de la prudence dans le traitement de cette situation. [Rtnb/Rtr/Rpa]

- Une personne a été tuée sur la colline de Kagozi de la commune Mwumba en province de Ngozi. Il était vers 19h du soir lorsqu'un groupe de 6 bandits armés de fusils ont fait irruption dans un ménage d'un certain Nsaguye Eugène. Ils ont volé une somme de 430.000FBu. Après le forfait, ils se sont dirigés vers un autre ménage dont le propriétaire a vite appelé au secours. Au moment où les voisins venaient au secours, les bandits ont tiré sur la foule et un certain Karenzo Jean a été tué alors qu'il essayait de désarmer un des bandits. Ils ont ensuite pris le large puisque la population devenait de plus en plus nombreuse et féroce contre eux. L'Administrateur communal de Mwumba reconnaît cette situation et fait savoir qu'une personne soupçonnée d'être impliquée dans ces actes a été appréhendée par les forces de l'ordre. Frédéric Nsengiyumva demande aussi à la population de collaborer avec les forces de l'ordre pour attraper d'autres bandits. La population quant à elle demande que la Santé, de plus en plus perturbée par des événements armés depuis quelques temps, soit renforcée dans cette commune et les communes voisines. [Rtnb/Rpa/Bonesha/Isanganiro]- Une personne a été retrouvée morte lundi matin sur la colline de Gatunguru, zone Rubirizi de la commune Mutimbuzi, province de Bujumbura sur la route Bujumbura-Bugarama, tout près du site où sera érigé la présidence de la République. Il s'agit d'un endroit isolé puisque la population qui y vivait a été contrainte d'évacuer car une construction qui vont démarrer. Le corps présentait une blessure sur le crâne et avait un écoulement de sang dans la bouche et le nez, ce qui fait penser qu'elle aurait été assassinée avec un coup fatal porté contre lui. La population de cette localité estime qu'elle aurait été opposée à cet endroit après avoir été tuée ailleurs puisque la personne n'a pas été identifiée. La Police estime que la personne a été tuée à des heures avancées de la nuit. Le corps a été embarqué à la morgue de l'hôpital Roi Khaled en attendant que celui qui a une personne disparue à s'en rende afin de constater si c'est bien lui ou pas. [Rtnb/Isanganiro/Rpa/Rtr]- La population de la colline Jimbi de la commune et province de Gitega a tué une personne et blessé une autre, ce dimanche soir, les accusant de vol. En outre, les deux personnes portaient un sac contenant deux grenades et une tenue policière de type imperméable et la population les a pris pour des voleurs et a tué une d'elles à l'aide de gourdins. Selon cette population, ces voleurs font partie de ceux qui s'agitent dans cette commune et dans d'autres communes frontalières. Les organisations de défense des droits de l'Homme dans la province déplorent le comportement de la population de cette colline de se faire Justice et demandent qu'un tel comportement soit banni. Le Conseiller principal du Gouverneur de Gitega demande à la population de ne plus se faire Justice mais plutôt de remettre les personnes suspectées à la Police judiciaire. [Bonesha/Isanganiro/Rpa]- Attaque à main armée dans la nuit de ce dimanche à lundi sur la colline de Cabara, zone Kigwena de la commune Rumonge, province Bururi. Un groupe d'hommes armés a fait irruption dans un ménage d'un conducteur d'une voiture taxi volé une somme de 200.000FBu, un poste téléviseur et un lecteur DVD. Le groupe a aussi tenté de kidnapper le chef de famille, mais il s'est échappé avec justesse. La population a ainsi porté secours à cette famille et la Police est vite intervenue. Des coups de feu ont été échangés entre ce groupe et la Police. Puisque ces bandits étaient en tenue civile ils se sont volatilisés dans le village et aucun d'entre eux n'a pu être attrapé. La population croit que ce groupe est très large et demande que la Santé soit renforcée. [Bonesha]- Les travaux d'exhumation des restes des personnes tuées lors du massacre de Kivyuka dans la province de Bubanza ont débuté ce lundi matin sous la supervision des forces de l'ordre et de la Santé et les autorités administratives. En effet, la construction de la route Bubanza-Ndora avait été interrompue à cet endroit suite à la découverte de ces fosses communes dans lesquelles les personnes tuées les 3 mai 1996 à cet endroit ont été enterrées. Trois fosses avaient par la suite été identifiées. Ce lundi, il s'agit de les déterrer et de mettre les restes de ces corps dans des cercueils. L'association militante pour le respect des victimes de cet endroit n'est pas du tout satisfaite de ce travail et trouve qu'il est en train d'être fait à la hâte et qu'il faut que le CICR avait promis de le faire de façon beaucoup plus scientifique. [Isanganiro/Rtr]

Justice - Comparution ce lundi matin du Commissaire Désiré Uwamahoro devant le Substitut du Procureur de la République en Mairie de Bujumbura. Il est poursuivi dans une affaire d'accident qu'il aurait volontairement causé à une voiture de la compagnie Alpha CD Technology au début du mois dans le quartier de Jabe de la commune urbaine de Bwiza à une heure avancée de la nuit. C'est la deuxième comparution depuis les faits. [Rpa] Santé - Le syndicat SYNAPA affirme qu'il y aurait un plan pour sa déstabilisation par les fonctionnaires du ministre de la Santé publique et de la Lutte contre le Sida. En effet, selon le vice-président de ce syndicat, il s'opère, depuis le mois de décembre 2012, des mutations arbitraires à l'endroit des leaders syndicaux au niveau intermédiaires. Fidèle Niyonkuru précise que ces mutations sont opérées par les Directeurs provinciaux de la Santé. Il ajoute aussi que cette attitude a commencé au moment où le syndicat venait de soumettre ses revendications en rapport avec certaines primes et indemnités auxquelles ses membres ont droit. Il fait savoir que dans une période de six jours, ils pourront recourir à d'autres procédures que la loi leur autorise pour exiger l'arrêt de ces persécutions selon lui, il n'y a pas de sanction appelée mutation. [Isanganiro/Rpa] Sociétés - La ministre de la Fonction publique tranquillise les fonctionnaires enseignants qui n'ont pas perçu leurs salaires des mois de mai et juin, affirmant que la situation sera réglée au cours du mois de juillet. Selon Annonciate Sendazirasa, ils ont fait la grève au moment qui n'est pas propice puisque la grève du mois de juin a été déclenchée alors qu'on s'apprêtait à envoyer les listes de paie de mai au ministre des Finances. Selon elle, des listes de paie ne peuvent pas être envoyées pour payer des

fonctionnaires qui sont en grève. Elle leur demande de ne plus faire la grève au moment où les listes de paie du mois de juin vont être envoyées au ministère des finances. Elle leur demande ainsi de patienter puisque leurs arriérés de salaires seront versés à la fin de ce mois en totalité pour ceux qui n'ont pas grévés et partiellement pour ceux qui ont grévés. [Rtnb/Rpa] Sport - L'équipe nationale Intamba a livré ce dimanche un match contre l'équipe du Soudan à Prince Louis Rwagasore à Bujumbura. Le match comptait pour les éliminatoires du Championnat d'Afrique des Nations (CHAN). L'entraîneur adjoint souligne que l'équipe burundaise n'est pas aussi efficace par manque de matchs bien se préparer. Amarse Niyongabo trouve aussi qu'il y a des joueurs inexpérimentés et que les joueurs de Vital n'ont pas fait des entraînements suffisants puisqu'ils sont arrivés à Bujumbura le soir de vendredi en provenance de Khartoum où leur équipe venait de remporter la coupe de la CECAFA. Il est pourtant confiant que la situation va être différente avec la suite du championnat. Précisons que l'équipe qui gagnera sera qualifiée pour la finale de ce championnat qui se tiendra en Afrique du Sud au début de l'année prochaine. [Rtnb/Bonesha/Rtr]